

# Ethik in der Medizin

Band 27 · Heft 1 · März 2015

## EDITORIAL

### **Nachdenken im Kinosessel? Bioethische Reflexion durch Filme als eine neue Möglichkeit der Diskussion von Standpunkten und Betroffenheit**

Sabine Wöhlke · Solveig Lena Hansen · Silke Schicktanz 1

## ORIGINALARBEITEN

### **Ethische Urteilsbildung mittels Spielfilme? Reproduktionsmedizin und ihre gesellschaftlichen Konsequenzen in *GATTACA***

### **Ethical judgment via feature films? Reproductive technology and its social consequences in *Gattaca***

Katja Kailer 9

### **„Wir wissen es alle, nur sprechen wir es nie aus.“ Institutionalisierte Uninformiertheit als Bedingung von Vulnerabilität beim Klonen und Organspende in *Never Let Me Go***

### **“We all know it; we just never say it.” – Institutionalized disinformation as a precondition for vulnerability in the context of cloning and organ donation in *Never Let Me Go***

Solveig Lena Hansen · Sabine Wöhlke 23

### **Im Land der lebenden Toten – Zur Reflektion von medizinischen Todeskriterien in *The Walking Dead***

### **In the land of the living dead: a reflection on medical death criteria in *The Walking Dead***

Arno Görge · Rudolf T. Inderst 35

### **Wie ist es, dement zu sein? Epistemologische Probleme und filmästhetische Lösungsperspektiven in der Demenzethik**

### **What is it like to have dementia? Epistemological problems and filmic approaches in the bioethical debate**

Mark Schweda · Lisa Frebel 47

### **Die Inszenierung unserer reproduktiven Zukunft – Dokumentarfilmische Narrative im bioethischen Diskurs**

### **The cinematic design of our reproductive future: documentary film narratives in the bioethical discourse**

Tobias Eichinger 59

### **Auf der anderen Seite der Kamera. Leihmutterschaft in Indien und das moralische Anliegen der Dokumentarfilmerin Surabhi Sharma**

### **On the other side of the camera – Surrogacy in India and the moral concern of the film maker Surabhi Sharma**

Sayani Mitra · Solveig Lena Hansen 69

TAGUNGSBERICHT

**Jahrestagung der Akademie für Ethik in der Medizin – Technisierung der Medizin als ethische Herausforderung. Ulm, 9.–11. Oktober 2014**

Clemens Heyder 81

REZENSIONEN

**Tanja Henking, Jochen Vollmann (Hrsg) (2014) Gewalt und Psyche. Die Zwangsbehandlung auf dem Prüfstand**

Sabine Müller 85

**Gian Domenico Borasio, Ralf J. Jox, Jochen Taupitz, Urban Wiesing (2014) Selbstbestimmung im Sterben – Fürsorge zum Leben. Ein Gesetzesvorschlag zur Regelung des assistierten Suizids. Unter Mitarbeit von Amina Salkic**

Friedrich Heubel 87

**Weitere Beiträge** finden Sie unter [www.springerlink.com](http://www.springerlink.com)

**Indexed** in *ETHMED, SCIE, SCOPUS, PsycINFO*

**Die Hinweise für Autoren** finden Sie unter [www.ethik.springer.de](http://www.ethik.springer.de)